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PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
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PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Tras reconocer que militantes del PAN están realizando posibles actos de promoción, el senador 
blanquiazul, Eduardo Nava Bolaños señaló que mientras los diputados no aprueben las reformas 
a la ley electoral, el Instituto Electoral de Querétaro no podrá actuar ante estos casos. (MR) 
 
El IFE ha llamado al senador Eduardo Nava Bolaños, para que entregue toda la información que 
tiene, acerca de supuestos actos de proselitismo con recursos públicos de la legislatura, realizados 
por Andrés Manuel López Obrador, en nuestro estado en su pasada visita. (EL) 
 
Con miras a los procesos electorales, las 18 contralorías municipales estarán vigilantes de que los 
funcionarios utilicen los recursos públicos en los programas para los que están destinados, evitando 
con ello que se pueda presentar alguna irregularidad, aseguró el secretario de la contraloría del 
Estado, Ricardo del Río Trejo. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que Gregorio López, líder del sindicato de 
trabajadores en el municipio de San Juan del Río, no trabaja, pero gana 58 mil pesos como 
mecanógrafo. Ayer publicó un desplegado en el que denuncia que la limpieza de calles se dio a una 
empresa privada, sin licitación y tiene un costo excesivo para el erario. Hoy viene a Querétaro a dar 
una conferencia a la prensa y parece que trae ganas de pelear, pero puede resultarle contra 
producente por el tema de cobrar sin trabajar. Al parecer había un convenio que como dirigente no 
se presentaba a trabajar, pero no hay razón de ser en esta época… En Corregidora se anuncia hoy 
que el secretario de obras públicas se va a servicios municipales y viceversa. Se dice que el 
responsable de las obras no ha cumplido pero no lo quieren cobrar… Un ciudadano pidió en 
gobierno del Estado información sobre Paseo Constituyentes, pero así, con ese nombre, no existe, 
por lo que se lo negaron. Por lo mismo, se fue a la Comisión Estatal de Información Gubernamental 
a que lo apoyen… Hay un señor que cobra como presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y se supone que es imparcial, pero escribió un texto en el que se le va con todo en 



contra del partido verde ¿puede hacer eso? ¿Cuántas recomendaciones ha hecho? Nomás está para 
llevársela tranquis. La culpa es de los diputados, que son quienes lo eligieron; los del PAN lo 
propusieron y todos lo eligieron. Pero en última instancia la culpa la tenemos los ciudadanos por no 
pensar en quiénes votamos… Comentan que hubo otro accidente en la subida al tercer nivel de 5 
de febrero, que no está mal hecho, lo armamos juntos. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El gobierno del estado espera recibir en lo que resta de este año, cerca de 800 mdp de recursos 
federales ya programados, informó el Secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer 
Gamba, quien añadió que dicho dinero se destinará a gasto corriente, en infraestructura. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Es necesario auditar a la Secretaría de educación pública y a todas las dependencias de los tres 
niveles de gobierno, para evitar gastos excesivos, como el de los maestros que ganan hasta 700 mil 
pesos al mes y llegan a tener dos plazas en distintos estados, indicó el presidente de la comisión de 
educación, cultura, ciencia y tecnología, Óscar Arturo Rodríguez Cervantes. (MR) 
 
Entrevista. Integrantes de la comisión de prensa de la asamblea estatal de trabajadores de la 
educación, Martín Martínez, Rolando de Santiago y Ausencio Vásquez Pérez, cometan que 
como asamblea estatal han luchado por una educación con calidad, un mejor servicio educativo, 
pero no es a través de la alianza, porque todo lo que marca la alianza son por las reformas 
anteriores. De entrada la alianza por la calidad de la educación no está sustentada en la mayoría, 
van en contra de los intereses de los maestros. La alianza dentro de todo lo que enmarca, hay dos 
puntos que hay que resaltar y que llevan a la privatización de la educación, una es que poco a poco 
se va a acabar la posibilidad de que la clase trabajadora mexicana, pueda acceder a una educación 
pública y que tenga que optar  por la educación privada solamente. Muchos padres de familia no 
entienden por qué los maestros se rebelan contra esta propuesta, pero no es por la calidad 
educativa, es contra las acciones gubernamentales, porque atentan contra la economía del pueblo 
mexicano. Vemos que la laicidad de la educación está borrada en este acuerdo, así como la 
gratuidad ya no aparece en este acuerdo y esto es lo que están exigiendo; están por la defensa del 
artículo tercero constitucional. Lo único que pretenden es que la educación siga siendo laica y 
gratuita, pero hay que considerar otros aspectos, como mejorar los directores comisionados en las 
primarias, es decir, tiene que dar clases y hacer las funciones administrativas, esto es en el 50% de 
las escuelas primarias, esto demerita la calidad, además de que no reciben un pago extra. Otra 
cosa es que en educación física, tienen una hora a la semana y es un maestro para los 6 grados; 
además, los grupos tienen más de 50 alumnos por salón y esto demerita la calidad educativa. La 
circular del 6 de septiembre del 78 establece, que los grupos que se integren en las escuelas serán 
de 50 en primer grado y 45 en los grados de segundo a sexto, pero actualmente rebasan estos 
números. Algo que la alianza no toca es la estructura burocrática de mandos medios y superiores; 
hay muchos programas que han sido importantes, pero se echan a perder por los mandos medios y 
superiores que son incapaces de echarlos a andar, por ejemplo, los programas de escuelas de 
calidad: se enfocaron a lo administrativo y  dejaron de lado todo lo técnico pedagógico. Mientras no 
se reduzca la matricula  de alumnos y no se invierta en infraestructura, tiene que haber mayor 
inversión de producto interno bruto en educación; mientras esto  no ocurra, no se podrá mejorar. 
Implantan programas y nos roban clases; de los 200 días que marca el calendario escolar, llaman a 
cursos, asesorías y reuniones de consejo técnico que obligatoriamente se tienen que  hacer para 
ordenar el trabajo, pero tendrían que responsabilizarse económicamente para hacerlas fuera del 
horario de trabajo; en el artículo 123 dice que el patrón tiene  que pagar horas extras, pero no 
invierten y no dan tiempo extra para que el maestro planee y se prepare. Otro problema es el 
pago, que no es suficiente y por eso se ven en la obligación de tener doble plaza, lo que no sucede 
en Europa, si se viera que el  país realmente utiliza y optimiza los recursos disponibles, de manera 
racional en función de las necesidades de la mayoría de la población, los maestros harían un gran 



esfuerzo por optimizar más las cosas. Pero el dinero se despilfarra con publicidad para vanagloriar a 
gobernantes, para promover campañas que nada resuelven de fondo. El tema de las plazas es un 
tema importantes porque algunos medios han dicho que lo que pasa es que están en contra de la 
alianza por la calidad educativa, porque  ya no quieren, que se puedan vender sus plazas, pero no 
hay maestros suficientes, ni  escuelas, ojala hubiera espacios dignos, maestros con suficiente 
salario para que pudieran desarrollar la actividad educativa. La propuesta que están haciendo en la 
asamblea estatal de trabajadores de la educación que además ha realizado ya  algunas 
manifestaciones públicas, es abrir un debate donde participe la ciudadanía, los padres de familia, 
maestros, empresarios, particulares y que se abra esto.  No habrá paros escalonados, pero no 
quiere decir que no estén en la lucha. Lo que se pretende es mejorar los servicios educativos, en 
función de una idea de sociedad que anhelamos; la educación debe de responder al tipo de 
sociedad que se quiere, no puede ser aislada. (EL) 
 
Cabeza. La máxima casa de estudios tiene la misión de participar en el desarrollo sustentable del 
Estado, señaló el Rector Raúl Iturralde Olvera, al dar inicio a las actividades de la semana 
nacional de Contaduría y administración. Resaltó que se trabaja en formar profesionales que 
correspondan a las necesidades de la sociedad. (MR) 
 
Del 5 al 7 de noviembre se realizará en la entidad el segundo foro Sí trabajo, en el que se 
abordarán programas como el estrés laboral, claves oculares de la Programación Neuro Lingüística 
y  la vinculación de los egresados de la carrera de psicología con la vida laboral. (MR) 
 
Entrevista. Javier Ángeles Lugo, director de procesos de estampado y troquelado de CIDESI, 
invita al Quinto Seminario de estampado y troquelado que se realizará los días 6 y 7 de noviembre. 
Se trata de un trabajo de prensa sobre la lámina, principalmente. En México no hay documentación 
para dar seguimiento a los trabajos de estampado en la actualidad; se trabaja en todo lo que tenga 
que ver con lámina. El embutido rectangular es uno de los temas más importantes en el seminario, 
pues en general se hace en forma empírica. El seminario se realiza en el propio CIDESI en Pie de la 
cuesta 702, este jueves y viernes. (MR) 
 

SOCIEDAD 
De los 85 mil queretanos que están en el extranjero, alrededor de 10 mil se pueden quedar aquí, si 
no hay opciones laborales por aquellos lugares, dijo el diputado José González Ruiz, presidente 
de la comisión legislativa de asuntos municipales y del migrante. (EL) 
 
En el presente año, 22 queretanos han perdido la vida en los Estados Unidos, informó el presidente 
de la comisión de asuntos municipales y del migrante, José González Ruiz, quien recordó que el 
año pasado se registraron 32 decesos. (MR) 
 
En la entidad se tienen detectadas mil 200 zonas arqueológicas y en lo que va del año se han 
invertido 2.4 mdp en los proyectos de rescate, principalmente en la pirámide del cerrito en 
Corregidora y las ruinas de Tancama en Jalpan, el cual se planea abrir al público en el 2010, 
informó el director del centro INAH, Diego Prieto. (MR) 
 
6.5 mdp se han invertido en la remodelación  del museo regional de Querétaro del 2006 a la fecha, 
informó su directora, Rosa Esthela Reyes García, quien agregó que dentro de las adecuaciones, 
la parte eléctrica ha mejorado en un 90% y la hidráulica en 70%. (MR) 
 
Cabeza. Con motivo del 72 aniversario del museo regional de Querétaro, el sábado 8 de noviembre 
a las 8 de la noche, se llevará a cabo la inauguración de la exposición temporal Mi Pueblo, en la 
que se presenta una serie de fotografías y grabados de niños originarios de Pozos Guanajuato. 
(MR) 
 



Con una inversión de 12 mdp el próximo viernes inaugurarán las fuentes danzarinas en las plazas 
Mariano de las Casas y Constitución, dio a conocer la Secretaria de turismo en el Estado, Esther 
Carboney Echave. (MR) 
 
Al 85% se encuentran las instalaciones de la feria internacional de Querétaro, que hasta ahora 
tiene una inversión de 34 mdp y a pesar de que es un año complicado se espera la llegada de 700 
mil personas, señaló el gerente de la feria Hugo Burgos. (EL) 
Se presentó la décimo primera exposición canina que tendrá lugar el 29 y 30 de noviembre, en la 
feria internacional de Querétaro y con lo cual, se espera que toda la familia participe con sus 
mascotas, dijo la presidenta del club canófilo, La Corregidora, Teresa Irisar. (EL) 
 
Saldo blanco en la capital queretana luego de las festividades del día de muertos, según reportes 
de Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal quien detalló que se registró una 
afluencia de 128 mil personas de visita por los panteones del municipio. (EL) 
 
Cabeza. 128 mil personas acudieron a visitar los panteones municipales el 1 y 2 de noviembre, dio 
a conocer el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. El reporte de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal destaca saldo blanco. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
A una semana de que reinició la repavimentación de avenida Constituyentes, se tiene un avance del 
23%, informó la Secretaría de obras públicas municipales. La dependencia detalló que actualmente 
se trabaja a la altura de Ezequiel Montes en el bacheo nocturno y se espera que la totalidad de la 
obra concluya dentro de dos meses. (MR) 
 
Con los trabajos del dragón en avenida Constituyentes, a un 23%, hay ya un acumulado de un 
millón 800 mil metros cuadrados de vialidades reconstruidas en la capital, para los 2 millones de los 
que se espera cerrar el ejercicio 2008, según informó Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras 
púbicas municipales. (EL) 
 
A 5 semanas de instalados los 19 puntos de acopio, para el reciclaje de pilas en la capital queretana 
y gracias a la participación de la gente, se pretende ampliar el programa y cerrar el año con un 
total de 30 puntos de acopio, según lo dio a conocer Juan Alberto González Arce, secretario de 
servicios públicos municipales. (EL) 
 
Cabeza. Con una inversión de 135 mil pesos, la administración capitalina hizo entrega de la 
urbanización de la calle Belisario Domínguez en San Pedro mártir, donde se construyeron 483 
metros cuadrados de calle, banquetas y guarniciones. (MR) 
 
Cabeza. A través de la plática, Cómo proteger a nuestros hijos contra las drogas, la coordinación de 
adicciones en el municipio de Corregidora informó que ha llegado a un 75% de las instituciones de 
educación básica de la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto de la mujer en Corregidora dio a conocer que se trabaja en el programa Ser 
padre es una experiencia compartida, con la intención de brindar más herramientas a los padres de 
familia y por consiguiente mejorar las relaciones familiares. (MR) 
 
Cabeza. En Ezequiel Montes, la unidad municipal de protección civil cuenta con 2 mil cobijas para 
entregar a la población más susceptible a las temperaturas bajas. El edil Martín Vega resaltó que 
se espera que el termómetro llegue a los 5 grados centígrados en la temporada invernal. (MR) 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Se ha logrado erradicar la caza del jaguar, indicó el director del grupo ecológico Sierra gorda, 
Roberto Pedraza Muñoz, tras dar a conocer las acciones que se realizan en los estados de San 
Luis Potosí, Veracruz, Hidalgo y Querétaro, a fin de proteger a esta especie en peligro de extinción. 
(MR) 
 
88 trabajos artísticos en los que se mostrarán imágenes de la sierra gorda se expondrán a partir de 
hoy y hasta el mes de febrero en la alameda Hidalgo, a fin de concientizar a la población sobre la 
necesidad de preservar nuestra flora y fauna, informó Laura Patricia Pérez Arce, coordinadora 
de gestión  del grupo ecológico Sierra gorda. (MR) 
 
Hoy se inaugura la exposición fotográfica “El corazón de México, sierra gorda Querétaro, reserva de 
la biosfera mundial” en la alameda Hidalgo donde se exhibirán 88 imágenes, de noviembre a 
febrero del 2009, según lo informó Laura Pérez Arce, coordinadora de gestión del grupo 
ecológico, sierra gorda. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la alameda, donde se inaugurara una exposición fotográfica de la sierra 
gorda. Esta exposición está muy pobre, alunas fotografías no tienen luz, le faltó algo de instalación 
eléctrica para que se pueda apreciar esta exposición en todo su esplendor. Buscando donde 
estacionarse y sobre la parada de camión en Zaragoza, se ha descompuesto un camión de la 
empresa Taxivan y genera un caos vial. Hay otro problema de personas indigentes durmiendo 
sobre la acera de la alameda. En la calle Corregidora también hay una persona indigente con 3 
niños esperando que su madre venda algo, en un momento más los llevarán al centro de día para 
que los cuiden mientras su madre trabaja. Otro problema  es que la fuente de los ahorcados, tiene 
filtraciones de agua, entre la cantera de esta fuente, está completamente arrumbada, abandonada 
en todos los sentidos. (EL)  
 
Se espera que entre noviembre y diciembre se pongan en marcha los seis centros Nueva vida, que 
se construyeron con el dinero incautado al chino Shenli Ye Gon. Cada uno tendrá una inversión de 
más de 2 mdp, señaló el coordinador del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce 
Alcocer. (MR) 
 
Más de 97% de la población queretana, cuenta con enfermedades dentales como caries y gingivitis, 
manifestó el coordinador de estomatología del seguro social, Alejandro García Kuri, en el marco 
del inicio de la semana de salud bucal. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. El presidente del frente nacional de productores y consumidores de leche, Álvaro 
González Muñoz, alertó, sobre la posibilidad de que leche contaminada proveniente del 
extranjero entre al país luego de triangular por Estados Unidos. El líder de los productores del 
lácteo, aseveró que existe el compromiso de exhibir a todos los que adulteren leche y sus derivados 
en el país, por lo que dijo, van a denunciar públicamente a los adulteradores que ponen en riesgo a 
la salud de los mexicanos. (EL) 

 
LABORAL 
Cabeza. A fin de que los sindicatos en general cuenten con más transparencia, el Senado de la 
República trabaja en una iniciativa de ley que contempla procesos de democratización interna, con 
lo que se acabarían las dirigencias permanentes. Sin embargo, dicha iniciativa se encuentra 
detenida desde hace un año, dio a conocer el Senador Eduardo Nava Bolaños. (MR) 
 



Cabeza. Es necesario que exista una mayor fiscalización, en lo que respecta a los recursos de los 
sindicatos en México, pues hay todavía grupos de poder que ejercen ciertos privilegios, aseguró el  
senador panista, Eduardo Nava Bolaños. (EL) 
 
Las empresas out sourcing tendrán un declive en los próximos 5 años, debido a los bajos resultados 
de producción que han tenido las compañías que han utilizado este sistema, lo que deberá ser el 
inicio del rescate de las garantías laborales de los trabajadores, señaló Jorge Antonio Lara 
Ovando, director de la facultad de psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro participaron en el 
curso, Derechos Humanos, equidad de género y seguridad pública, impartido por el director de 
promoción de derechos humanos de la Secretaría de Seguridad Pública federal, José Hernández, 
quien destacó la importancia de fomentar los valores de las familias. (MR) 


